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VERBALE RIUNIONE del 20  GIUGNO 2024 

 

 

Il giorno 20 giugno  2024 alle ore 15:00, in Palermo, Palazzo d’Orleans, giusta nota  prot. 

25168/DG/DRPCSicilia del 19 giugno 2024, si è riunita la Cabina tecnica di Regia dell’Emergenza idrica, 

istituita con Delibera di Giunta Regionale n.198 del 9 aprile per “fronteggiare lo stato di crisi e di 

emergenza nel territorio della Regione Siciliana nel settore idrico agricolo/zootecnico e in quello 

idropotabile civile e produttivo”, su convocazione del Presidente della Regione , per esaminare lo stato 

attuale e di scenario di crisi idrica e degli interventi programmati e da programmare nel territorio della 

prov. di Agrigento.  

 

Alla riunione sono stati invitati a partecipare: 

il Segretario Generale dell’Autorità di Bacino del distretto idrografico della Sicilia, n.q. di Commissario 

ex D.G.R. n. 100 dell’11/03/2024; il Dirigente Generale del Dipartimento regionale dell’Agricoltura, n.q. 

di Commissario ex D.G.R. n. 51 del 20/02/2024; il Sig. Prefetto di  Agrigento; l’ATI di Agrigento; 

Siciliacque SPA; AICA; l' Azienda Idrica Comuni Agrigentini, il Consorzio di Bonifica Agrigento.  

 

La partecipazione viene altresì garantita con collegamento in VdC, con piattaforma Google- meet 

 

Lavori e interventi  

 

Apre la riunione l'On.le Presidente della Regione, che entra subito nel merito della problematica 

relativa al  peggioramento della situazione idrica nella provincia di Agrigento ed agli effetti negativi che 

gli allarmismi stanno creando  sulla popolazione e sul settore turistico-alberghiero, con problemi sia 

sull'ordine pubblico, sia, se  amplificati, sull’economia e sull’immagine della Città dei Templi e 

dell’intera Sicilia. Chiede pertanto a tutti gli intervenuti se hanno proposte o azioni chiare e concrete per 

aggredire e mitigare l’emergenza con tempi di attuazione immediata, da affiancare alle soluzioni di più 

ampio orizzonte temporale, quali i dissalatori o l'utilizzo di acque reflue. 

Prende la parola ing. Alongi (Dg DRT) che propone l’istituzione di un tavolo tecnico permanente 

su Agrigento, anche presso il Genio civile competente, che esamini giornalmente situazioni e criticità del 

territorio e di tutti i Comuni interessati.  

Intervengono: 

- Guarneri (AICA), che propone un intervento su un pozzo privato da 50 lt/sec da completarsi in 20 gg 

per un importo stimato di 300-400 mila euro, e un pozzo nel comune di Casteltermini da 8 lt/sec. 

- Greco (ATI Agrigento), che chiarisce di aver già inviato la disposizione Commissariale che autorizza gli 

interventi ad AICA, la quale è stata invitata a presentare entro 10 gg la nomina dei Rup e i progetti 

predisposti. Rappresenta inoltre che, in merito all’emergenza che sta caratterizzando il Fanaco e riguarda i 

comuni di Canicattì, S.G. Gemini e Casteltermini, ha più volte proposto un intervento con Siciliacque per 

immettere le risorse provenienti dai nuovi pozzi scavati nel Comune di Prizzi, tramite la condotta  del 

Madonie Est. Inoltre ha da poco appreso la possibilità finanziare un intervento  su  n. 3 pozzi nel Comune 

di Canicattì  in grado di sviluppare 3 lt/sec, che bisognano però dell’acquisto di un potabilizzatore e un 

altro intervento  proposto da AICA  e relativo a un ulteriore  pozzo a Favara. 
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Su questo punto l’ing. Cocina sollecita l’avvio degli interventi già finanziati a cui potranno seguire 

questi appena proposti, purché siano accompagnati da idonea documentazione e non solo proposta orale.  

Si approfondisce la problematica autobotti per la quale l’ ing.Cocina ribadisce ancora una volta di 

essere in attesa da ATI e Comuni dei relativi preventivi, che verranno subito autorizzati in presenza dei 

presupposti emergenziali. 

Interviene il Sindaco di Agrigento, che rappresenta preoccupazioni in quanto il tessuto urbano del proprio 

territorio impedisce la movimentazione delle autobotti nel centro storico dove sono presenti diversi B&B. 

Interviene l’ing. Cocina per quanto riguarda il dissalatore di Porto Empedocle, rappresentando che nelle 

variazioni di bilancio all’esame dell’ARS è inserito uno stanziamento di un milione di euro che consentirà 

di procedere con la progettazione dell’intervento.   

L’On.le Presidente della Regione, nel ribadire ancora una volta che la riunione di oggi è focalizzata 

soprattutto a garantire l’erogazione idrica alle strutture alberghiere, determina  l’immediata istituzione di 

un tavolo permanete per monitorare quotidianamente l’approvvigionamento idrico di Agrigento e la sua 

fascia costiera e per intervenire tempestivamente su ogni singola criticità, soprattutto nel settore turistico-

alberghiero. 

Al termine del proprio intervento, il Presidente della Regione, lascia la riunione, che verrà 

proseguita relativamente agli aspetti  tecnici dall’ing. Cocina. 

Si riprende la riunione  approfondendo alcune problematiche  tra AICA e ATI di Agrigento, 

relative a soggetto attuatore, nomina RUP e anticipazione delle spese degli interventi finanziati. L’ing. 

Cocina ribadisce che occorre che ATI ed AICA diano subito avvio agli interventi. Come da problematica 

rappresentata, assicura altresì per Agrigento, il finanziamento di due autobotti, purché in pronta consegna, 

e di mezzi leggeri adatti a percorrere il centro storico. 

Interviene l’ing. Burruano di Siciliacque, che in merito alla riduzione, sempre su Agrigento, del 20% della 

fornitura, assicura che affronterà con il gestore AICA la possibilità di attuare delle zonizzazioni a breve 

termine, considerato che sia AICA che Siciliacque, nei prossini 15 gg, immetteranno in rete l’acqua dei 

pozzi già oggetto di interventi.  

Su questo punto interviene il prof. Mazzola che propone di razionalizzare la distribuzione considerato che 

il beneficio di immissione su una rete non perfetta porta benefici marginali.  

Conclusi gli interventi, non essendoci altro da approfondire, ringraziando tutti gli intervenuti, alle ore 

16:30 la riunione viene conclusa.  

            F.to 

 Il Verbalizzante 

         Motta  

                                                                                       F.to 

                                               Il Dirigente generale - Coordinatore Cabina di Regia 

                                                Preposto Ufficio Commissario OCDPC 1084/2024 

                                                                      Ing. Salvatore Cocina 


